

Illegale Müllentsorgung in der Verbandsgemeinde Maxdorf nimmt überhand

In letzter Zeit wurden im Gebiet der Verbandsgemeinde Maxdorf vermehrt Fälle illegaler Müllentsorgung festgestellt. Besonders betroffen sind Waldränder, Feldwege, Naturschutzgebiete, abgelegene Parkflächen sowie öffentliche Einrichtungen. Zunehmend werden auch Bushaltestellen verschmutzt, Abfälle neben überfüllten Mülltonnen abgestellt und öffentliche Flächen als Ablageorte missbraucht. Dort werden Sperrmüll, Elektroaltgeräte, Altreifen und sonstige Abfälle unerlaubt entsorgt.

Illegale Müllentsorgung ist keine Bagatelle, sondern stellt eine Umweltstraftat bzw. Ordnungswidrigkeit dar. Sie verschandelt nicht nur das Orts- und Landschaftsbild, sondern gefährdet auch Mensch, Tier und Umwelt. Schadstoffe aus Elektrogeräten, Farben oder Chemikalien können in Boden und Grundwasser gelangen. Achtlos weggeworfener Müll, scharfkantige Gegenstände sowie Glasscherben stellen, insbesondere an Bushaltestellen und öffentlichen Wegen, ein erhebliches Sicherheitsrisiko dar.

Illegale Müllablagerungen können mit empfindlichen Bußgeldern geahndet werden. Je nach Art und Umfang des Abfalls drohen den Verursachern hohe Geldstrafen sowie die vollständige Übernahme der Entsorgungskosten. In schwerwiegenden Fällen kann zudem eine Anzeige erfolgen.

Unabhängig davon entsteht der Allgemeinheit jedes Jahr erhebliche Kosten für die Beseitigung illegal entsorgter Abfälle. Die Bauhöfe der Ortsgemeinden und Verwaltung sind bemüht, gemeldete Müllablagerungen zeitnah zu entfernen. Der zusätzliche Aufwand bindet jedoch Personal, Zeit und finanzielle Mittel, die an anderer Stelle fehlen. Letztlich belastet die Entsorgung dieser Müllablagerungen die kommunalen Haushalte und beansprucht eine nicht unerhebliche Summe an Steuergeldern.

Die Verbandsgemeindeverwaltung bittet daher die Bürgerinnen und Bürger um Mithilfe:

Melden Sie illegale Müllablagerungen oder falsch entsorgte Abfälle bitte zeitnah an die Verbandsgemeindeverwaltung oder das Ordnungsamt – möglichst mit genauer Ortsangabe und, wenn möglich, einem Foto per Mail an ordnungsamt@vg-maxdorf.de .

Nutzen Sie die vorgesehenen Entsorgungswege wie Wertstoffhöfe und die angebotenen Sperrmüllabholungen. Stellen Sie Abfälle nicht neben überfüllte Mülltonnen ab.

Helfen Sie mit, unsere Gemeinden sauber zu halten – durch verantwortungsbewusstes Verhalten und Zivilcourage.

Die Verbandsgemeinde Maxdorf appelliert an alle Bürgerinnen und Bürger, aktiv zum Umwelt- und Landschaftsschutz beizutragen. Nur durch gemeinsames Handeln kann es gelingen, illegale Müllentsorgung konsequent zu unterbinden und die Lebensqualität in unseren Gemeinden zu erhalten.

Die Verbandsgemeindeverwaltung dankt allen, die durch Hinweise, vorbildliches Verhalten oder ehrenamtliches Engagement zum Schutz unserer Umwelt beitragen.

